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小时候，我和院子里的小朋友都没什么玩
的，无非就是早上起来了看看电视，然后喊几
个小朋友一起在家玩“躲猫猫”，然后就有了

“桌游”，只不过，我们那时候玩的都是很简单
的桌游，比如《大富翁》，几个小孩子脑袋碰脑
袋，坐在地上，有做的假钱，还有一个骰子，就
这样，一下午就过去了。

那时候，我还不知道这其实就是“桌游”的
一种，更不知道这个游戏也是从国外演变而
来的。

记忆中那些细节都记不住了，但是还能记

得童年的伙伴那时候为了玩这个游戏，每个人
都兴致勃勃，趴在地上，也不管是口渴还是天
热，都无所谓，一个大棋盘，四个角落放满了棋
子，我都不记得那时候是怎么就会玩这个游戏
了，也没有人教我，我和几个小伙伴就自己玩
会了，或许还有自己定下的规矩，但是都很有
意思。

无数个无聊的下午就这样过去了，还会在
一张纸上画满了乌龟，谁的乌龟最多，就会
被其他小朋友贴条子，就是在他脸上贴上白
纸条。

但我还是依旧觉得这种游戏是我童年里最
深刻的游戏了，我是标准的80后，我们那时候没
有更多的游戏，只有跳皮筋、抓沙包，还有就是
下棋了，高级的国际象棋、中国象棋不会，只能
用简单的“大富翁”代替了。每个人的童年都有
自己童年的色彩，但我的童年，就是在这样的游
戏中，有了一个又一个好朋友。

不过现在的桌游还是和过去的那些游
戏有区别，现在的桌游更有意思，每每想到
这些桌游，我就会想到那时候的我们和这些
游戏。

“桌游”风靡 拯救宅男宅女

因为自己是郑州大学英语系毕业的，正
是因为这个专业，我比其他人玩桌游更有优
势，看桌游的那些说明书对我来说就相当于
普通人看中文的小说，一点也不费劲。

我与桌游结缘是在去年，无意间在网上
搜到了桌游论坛，发现了很多的桌游，于是
便在去年 8 月份，在郑大新校区成立了桌游
俱乐部。因为本身就是郑州大学毕业的学
生，所以很熟悉那边的环境，也知道学校各
社团的情况，俱乐部就发展成了团体聚会的
模式。

桌游是一种很健康的游戏，它能培养
玩家多方面的能力。通过桌游可以熟悉世
界不同的历史和文化，还可以培养自己的
策略。我女朋友是个懒人，喜欢玩简单的
角斗士，我一直想培养她玩高难度桌游的
兴趣，她现在也慢慢喜欢上了，我们两个经
常在家玩。

我现在就是想把桌游广泛地推进学校，
正筹备和组织在河大、河师大、河工大宣传，
想搞比赛，这样不仅可以增加各大高校的交
流，也可以推动桌游在河南的发展。

因为还要工作，所以基本上业余时间全
部放在了桌游上，看游戏规则，每天还要玩这
个游戏，一般新游戏从陌生到钻研透彻要花
三四天的时间。

别看我喜欢桌游，但是我不懂得经营，
好在俱乐部用的是自己家的房子，不用付房
租。

桌游原来并不陌生 它锁在童年记忆里
讲述人：小木头

我是标准的80后，我们那时候没有更多的游戏，只有跳皮筋、抓沙包，还
有就是下棋了，高级的国际象棋、中国象棋不会，只能用简单的“大富翁”代替
了。每个人的童年都有自己童年的色彩，但我的童年，就是在这样的游戏中，
有了一个又一个好朋友。

无意间闯入桌游领域
没想到竟成痴迷玩家

讲述人：Leo

桌游是一种很健康的游戏，它能培
养玩家多方面的能力。通过桌游可以熟
悉世界不同的历史和文化，还可以培养
自己的策略……
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